



Columna

Alejo Apraiz Contardo, presidente
Asociación de Víctimas de Violencia Rural
AVVRU Araucanía



Las familias esperan el Informe final para la Paz y Entendimiento

Sabíamos desde el principio que el trabajo de la comisión por la Paz y el Entendimiento convocada por el Presidente Gabriel Boric no sería fácil, ni en la forma ni en los temas de fondo, ya que su conformación

Luego de que el ministro Álvaro Elizalde informara la extensión de plazo, aludiendo que aún no existe consenso respecto a la reparación de tierras, a nosotros como víctimas de la violencia rural no nos queda más que calificar como lamentable la ampliación de ese plazo.

diversa y las temáticas que debe abordar, históricamente han sido complejas para el país y especialmente para nuestra Región de La Araucanía, hacían pensar lo complejo de arribar a conclusiones y propuestas y cuyo informe debía estar terminado en enero pasado.

Por ello, luego de que el ministro Álvaro Elizalde informara la extensión de plazo, aludiendo que aún no existe consenso respecto a la reparación de tierras, a nosotros como víctimas de la violencia rural en esta Re-

gión, no nos queda más que calificar como lamentable la ampliación de ese plazo otorgado por el gobierno, para la entrega del informe final.

Si bien es cierto el trabajo de los comisionados ha permitido procesar un importante nivel de información y detalle sobre la situación del conflicto territorial en las regiones del Biobío, La Araucanía, Los Ríos y Los Lagos, esta prórroga lo único que hace es dilatar situaciones complicadas que tiene la Región de La Araucanía, como la nueva relación entre el Estado de Chile y el pueblo Mapuche y de manera especial la reparación que se otorgará a las víctimas de violencia rural de la Macrozona Sur, que confiamos se concrete como conclusión. Esto, además de la necesidad de promulgar una ley de reparación a las víctimas y sus familias, que han recibido el castigo de la violencia rural, por la muerte de algunos de ellos, así como pérdidas materiales como destrucción de casas, cultivos, vehículos y elementos de trabajos, todo ello, con un daño irreparable en el ámbito psicológico, para quienes sufrieron las acciones terroristas.

Por ello, las víctimas de violencia rural hacemos un llamado a los comisionados y comisionadas para llegar pronto a los consensos y sobre todo a respetar el nuevo plazo anunciado. ¡Recuerden que hay familias que esperan y necesitan respuestas...!